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2015 年（H27年）5月 27日（水） 

 

                             発  行 

                         長野県松本ろう学校同窓会  

 

着任のご挨拶 
長野県松本ろう学校長 洞沢 佳久（ほらさわ よしひさ） 

この度、米持絹子校長先生の後を受け、地域と共に、大いなる歴 

史を刻む本校にお世話になることになりました。数えてみますと第 

２０代ということになり、節目の巡り合わせも感じます。小岩井是 

非雄初代校長先生から受け継がれているろう教育の伝統を大切に、 

子どもの心に生まれる言葉が見える教職員、自己実現を支援する教 

育を目指していきます。 

私にとりまして松ろうは、赴任してみたい憧れの学校のひとつでした。障がい児教育は 

教育の原点である、本当に子ども一人ひとりが主人公である、子ども達の成長とともに教 

職員も大いに勉強できる（コミュニケーション、情報保障・手話、キャリア教育等）、子ど 

も達に教育してきたつもりのことを実践できる（みんな違ってみんないい、共に生きてい 

く仲間等）。そして、この活気と一体感と柔軟性、平成２７年度のスタートから既に感じて 

いますこのことは、同窓会の皆様にお支えいただいている賜だと実感します。 

同窓会の皆様には、今後も様々な面でお支えいただくことが多いと思います。是非、機 

会を作って母校にお出かけいただき、後輩達の活躍ぶりをご覧いただき、ご助言等もいた 

だければ有り難いと思っております。どうぞよろしくお願い致します。 

   

雪桜と小岩井先生胸像の景色（2015/4/8 撮影：上嶋 太） 
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同窓会 第 70回定期総会 開催報告 
 去る 3月 14日（土）午前 10時より松本市中央公民館（Mウィング）にて第 70回定期 

総会が開催されました。出席者（会員、来賓、賛助会員含）が約 20名と少なく残念でした。 

 同窓会役員の熊谷巧さんの司会で定期総会が始まり、昨年亡くなられた同窓生の小沢英 

明さん、仲村一成さん、青山秀代さん、元校長の和田純男先生、元職員の刈間富子先生に 

黙とうを棒げました。 

来賓の米持絹子校長先生、長野ろう学校同窓会長代理の副会長跡部修治さんには、ご多 

忙のところご臨席いただき、ご祝辞を賜りました。 

亀割諭さんを議長として、議事に入り、内田事務局長と加納栄会計部長を中心に、平成 

26年度活動報告・会計決算報告及び平成 27年度事業計画・会計予算などの審議を行い、 

それぞれ承認されました。お昼前に、無事に定期総会を終える事ができました。 

 

  

  定期総会の司会を務めた熊谷巧さん       米持絹子校長先生の挨拶 

  

  定期総会の議長を務めた亀割諭さん      定期総会の様子 
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ろう漫画家・咲花洋一氏 の 記念講演会 

  
 去る 3 月 14 日（土）午後 1 時半より松本市中央公民館にて、長野県松本ろう学校同窓 

会第 70回定期総会の記念として「ろう漫画家・咲花洋一氏の記念講演会」が行われ、『聾 

唖者が楽しめる漫画とは…？』と題して、ご講演いただきました。 

 咲花洋一（本名：武石豊一）氏は、東京教育大学（現筑波大学）附属聾学校美術科出身 

で、日本聴力障害新聞の「4コマ漫画」を描いていらっしゃったこともあります。 

 パワーポイントを使って、田舎での暮らしや戦争体験、いじめ体験、恩師の大原省三先 

生や著名な漫画家（手塚治虫氏、水木しげる氏ら）との出会い、そして、プロ漫画家とし 

ての仕事等についてお話いただくと共に、貴重な写真や漫画を沢山見せていただき、感動 

しました。漫画を描くには、イメージとアイデアが必要で、時間がかかったり苦労したり 

しても頑張れば頑張るほど、良い漫画に仕上がったこと等のエピソードには深い感銘を受 

けました。また、講演後にホワイトボートに漫画を描いて下さり、貴重で、素晴らしいひ 

とときを過ごすことができました。 

★咲花洋一後援会の Facebookを、是非ご覧ください！      

（松本ろう学校同窓会長：内田博幸） 

 

【参加者の感想】 
私は若い時、日本聴力障害新聞の「サイレント

君」の 4 コマ漫画を良く読んでいました。ロング

セラーになった 4 コマ漫画を描き続けた聾者咲花

洋一さんはどんな人が知りたくて参加しました。

スライドを見ながら、咲花洋一さんの生い立ちの

話から聴覚障害に対する偏見や差別が際立ってい

ると感じました。当時はひた隠して、漫画を描き

続けた苦労話、世界的に有名な漫画家、田河水泡氏（のらくろ）、手塚治虫氏（鉄腕アトム）、 

藤子不二雄氏（ドラえもん）と交友があるなど、貴重な体験談を聞くと共に、多数の作品 

を見せていただき、改めて、咲花氏の偉大さを感じ凄いなと思いました。 

（松本ろう同窓生：清水 清） 
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同窓会：平成 27年度事業計画 

・母校入学式                      平成２７年４月４日（土） 

・東海分会定期総会                       ５月９日（土） 

・会報『同窓会だより』第 70号発行                ５月２７日（水） 

・東京分会定期総会                        ６月２９日予定 

・長野ろう学校とのマレットゴルフ交流会（長野地方）         ７月（予定） 

・会報『同窓会だより』第 71 回発行                    ９月末 

・母校第 45回はと祭                １０月１１日（土）１２日（日） 

・各ろう学校との交流会 

・卒業生に対する説明会                  平成２８年３月（予定） 

・母校卒業式                          ３月１７日（木） 

・同窓会第 71回定期総会及び同窓会創立 75周年記念大会          ３月中旬 

・会報誌『白鳩の友』第 62 号発行                     ３月末 

 

 

平成 27年度：松本ろう学校だより 

【在 籍 数】 

・早期支援教室 ２名 ・幼 稚 部 ７名 ・小 学 部 １１名 

・中 学 部 ８名      ・高 等 部 ７名 

【同窓会係職員】 

 ・前顧問 前校長 米持 絹子 → 定年退職 

 ◎新顧問 新校長 洞沢 佳久 → 阿智村立浪合小学校より 

 ・世話役 教 頭 木下  武 

・相談役 幼稚部 氷川 明子 

 ・相談役 小学部 柳澤奈津美（係主任） 

 ・相談役 中学部 大和 和恵 

 ・相談役 高等部 筒井 裕子 

・相談役 寄宿舎 山本浩二郎 
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筑波大学附属聾学校同窓会・定期総会 

私は、筑波大学附属聾学校専攻科で 2年間、美術を学び、卒業しました。 

去る 4月 18日（日）午前 10時半より、筑波大学附属聴覚特別支援学校（旧・筑波大学 

附属聾学校）3階多目的スペースにて筑波大学附属聾学校同窓会・平成 27年度定期総会が 

開催され出席しました。出席者は約 60名で、主に関東地区在住の同窓生でした。母校先輩 

後輩の皆さんと、久しぶりに会うことが出来て嬉しく、また、母校の思い出がよみがえり 

ました。 

その折、私が「附属聾学校同窓会北信越支部設立式典 in長野」の PRをした結果、ご承 

認を頂くことができました。                       （内田記） 

 

  

筑波大学附属聾学校同窓会の定期総会      長野ろう学校同窓会の定期総会 

長野ろう学校同窓会・定期総会 

去る 4月 26日（日）第 46回定期総会が長野ろう学校 3階会議室で開かれました。出席 

者は 30 名でした。長野ろう学校校長代理の佐藤教頭先生、PTA 会長儀田さん、松本ろう 

学校同窓会長代理の私が来賓として出席し、それぞれ祝辞を述べました。 

総会成立が確認の後、議長に田中郁人さんが選出され、議事は例年通り、H26年度活動 

報告・会計決算報告、H27 年度事業計画（案）会計予算（案）と進み、全て承認されまし 

た。そして役員改選で、会長立候補者２名が選挙を行い、その結果、会長宮崎さん、副会 

長跡部さんが再選となり、幹事と監事の任期は 2年のため一部新人選出となり、全て終わ 

りました。 

定期総会後、「食堂及び寄宿舎」落成報告と「プールとグランド」改修工事について、中 

山泰先生より説明がありました。昭和 39 年に建てられた寄宿舎棟、食堂棟は今年 3 月に 

は解体工事が終了して更地になりました。同窓会館のすぐ隣の、プール工事は今年 5月下 

旬～11月中旬頃予定です。来年からグランドとプール使用再開が予定されています。 

（副会長：葦澤正敏） 
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 □同窓会 募集のお知らせ 「賛助会員」
◆「賛助会員」は、旧・現職員、PTA、親の会、同窓会会員外（友人でも可）から募集 

◆年会費 500円 ◆「同窓会だより」と企画チラシなどを配布いたします。 

 ◎「賛助会員」募集申込については、同窓会事務局長内田博幸までお問合せください。 

（FAX0263-72-9328） 

○○ お 願 い ○○ 
①平成 27年度：会費納入のお願いについて 

 今年度より、夫婦会費が廃止となりました。誠に恐れ入り 

ますが、単身会費（１名 1,000円）を納入下さいますようご 

協力お願い致します。（郵送料金や消費税など、会計が非常 

に厳しいと思われます。） 

 ※送料について、下記の通りです。 

・クロネコメール便は、今まで厚さ 1 ㎝まで送料 82 円でし 

たが、3月 31日をもって廃止となりました。誠に残念です。 

・これから郵送になりますが、郵送料金が高額になるかもし 

れません。是非会費をご納入下さいますようご協力お願い致 

します。 

② 郵便はがき「青い鳥」無料配布の寄付のお願い 

※別紙のとおり、配布します。同窓生の皆さん、ご協力お願い申し上げます。 

  ◇ あ と が き ◇
薫風の候、同窓生の皆様には益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。 

日頃は、同窓会活動に対して、暖かいご支援を頂き、厚くお礼申し上げます。 

今年度は、松本ろう学校専攻科生徒がいないため休科となり本当に残念です。「母校はと 

祭」や「松本ろう学校を支える会」など、ご参加頂きますようご協力お願い申し上げます。 

（同窓会事務局 内田博幸） 

  

     常念道祖神と国営アルプスあづみの公園 （安曇野市堀金：撮影 H.U） 


